

第140回
岩手朝日テレビ放送番組審議会
議事録
(平成22年7月)

2010.7.29

株式会社 岩手朝日テレビ

第140回 放送番組審議会議事録

1. 開催日時 平成 22年 7月 29日 (木) 午前 11時~

2. 開催場所 I A T本社 3階 会議室

3. 委員の出席

委員総数 7名

出席委員数 6名

委員長	増子	義孝
委員	小田島	利昭
委員	笠川	さゆり
委員	弭間	俊則
委員	村田	久
委員	吉田	政司

欠席委員数 1名

委員	そのだ	つくし
----	-----	-----

会社側出席者名

代表取締役社長	富永	健治
常務取締役	辻	一成
取締役	長生	正広
報道制作部局長	佐々木	貴
報道制作部副部長	鈴木	敦
番組審議会事務局	佐藤	清一

4. 議題

(1) 番組合評

「第92回全国高等学校野球選手権岩手大会」

(2) 8月単発番組について。7月視聴率について

(3) 次回審議会

開催日：平成22年9月30日(木)11時～

本社 3階会議室

合評課題：「命でんでんこ」

放送日時：平成22年8月14日(土)

11時15分～11時45分

5. 概要

- 富永社長より、全国の地上デジタル対応受信機の全国の普及率が83.8%で目標を上回っている。
- 今年の高校野球中継は、ハイビジョン放送をした。今年新たに導入した可搬型のスイッチャーを使用し、県営球場に簡易型のサブを構築し放送した。
- 長生取締役から8月の単発番組と7月の視聴率の説明をした。
- 大会前の純情応援歌の放送で、アイラブ高校野球という名前が十分つたえられた。
- 開会式の二人の女子高校生の初々しい司会が新鮮であった。
- それぞれの野球部の特徴と今年の意気込みがわかりやすく紹介されていた。
- 宮古高校の入場行進の際、額縁写真を掲げたアップシーンがありましたが、なぜ写真参加になったかの説明欲しかった。
- 放送の途中で他球場の経過のアナウンスやスーパー表示がよかったです。
- アナウンサーと解説者の方はベテランが多いせいかとても聞き安かった。ただ、一部解説者と意思の疎通が悪く感じられたことがあった。
- 勝敗が決まった後、負けた高校の選手たちが泣き崩れているのを、執拗にカメラで追いかけるのは、見ている方に印象良くない。
- 花巻球場の中継は、臨場感があって良いが、バックネットの金網があり見づらかった。

- 入場行進の際、アナウンサーの声が場内アナウンスの女子高校生の音声とかぶり聞きづらかった。
- 応援メッセージの募集を随時コメントで放送していたが、その割には応援メッセージの紹介が少なかった。
- 一部のアナウンサーのおしゃべりが多すぎる。頑張りすぎたのか。
- 高校野球中継は番組審議会の議題には相応しくないのではないか。

6. 議事の内容

- 長生取締役 それでは、只今より、第 140 回岩手朝日テレビ放送番組審議会を始めます。今回は所用で事務局長の落合が欠席しておりますので。私が、司会させて頂きます。
よろしくお願ひいたします。
それでは、増子委員長、議事をお願ひいたします。
- 増子委員長 それでは富永社長、一言お願ひします。
- 富永社長 本日もお忙しい中、お集まり頂きましてありがとうございます。
 いよいよ、地上デジタル完全移行まであと 1 年をきりました。
 全国の地上デジタル対応受信機の普及は 83. 8%で目標を上回っていますが、受信障害や集合住宅、辺地共聴は目標を下回っています。
 また、アナログ終了間際の相談などの集中分散や、デジタル未対応の高齢者、低所得者への取り組みが課題となっております。
 話は変わりますが、今年の高校野球県大会は開会式の翌日が雨で順延となりました。その後は順調に天候も良く、試合が進み 1 日順延しただけで無事に終了いたしました。
 また、今年から、中継はHDでの放送となり、選手のはつらつとしたプレーをクリアな画質で視聴者に送ることができたと思っております。
 これは、昨年までアナログの中継車を使用しての中継でしたが、今年新に導入した可搬型のスイチャーを使用し、県営球

場に簡易式の副調整室を構築しての放送と致しました。
また、花巻球場からは、1カメですが、アナウンサーをつけてHDで途中経過を挿入し、県営球場の試合が早く終了したときなどは、花巻球場の試合を放送しました。
これは、IP伝送で映像、音声を送りましたが、驚くほど綺麗な画質でIP伝送でも十分にリアルタイムの放送に耐える事を実感いたしました。

本日も合評課題について忌憚のないご意見をよろしくお願ひ致します。

増子委員長

ありがとうございました。
ただいまのお話で何かご質問等ございますか？
では単発番組と視聴率についてお願ひいたします。

長生取締役

8月の単発番組と視聴率についてご説明いたします。
高校野球県大会も無事に終了しまして、8月4日には全国高等学校野球選手権全国大会の抽選会の模様を放送いたします。それに引き続き、高校野球ライブとした番組、岩手大会の熱戦の模様を振り返るとともに、直前に行われた抽選会の模様をどこよりも早く相手校の分析、展望をお伝えいたします。また8月7日、8時54分から9時30分まで甲子園大会開会式の模様を放送いたします。決勝戦は雨等の順延もありますが今の予定ですと21日12時55分より放送を予定しております。

甲子園大会が始まると全国放送で「熱闘甲子園」を放送いたしますし、その日の試合の結果をさらに詳しく放送しますのでどうぞご覧頂きたいと思います。

野球以外では、8月2日19時から「美意識過剰！？べっぴんの法則～東北限定マル美ツア～」7日土曜日10時50分から11時20分には「創造電力キッズサッカーフェスティバル」の模様を放送いたします。

視聴率についてですが、前日6.5%で第4位、ゴールデンが9.9%で第4位、プライムも9.9%で第4位プライム2が7.3%で第1位という結果でした。これはゴールデンの時間に「全英オープンゴルフ第1日目」、W杯総集編等の放送での視聴率が取れなかつたためです。

増子委員長

ありがとうございました。ただいまの番組、視聴率について、何かご質問などありますか。
なぜ視聴率が悪かったのでしょうか。

- 長生取締役 岩手、秋田の7月の平均気温が上がっていました。暑いと視聴率が下がるのが要因かはわかりませんが、暑いとクーラーのあるところへ外出してしまうのでしょうか。福島や青森は7月の平均気温が上がっていなく、視聴率も大して下がっていませんでした。
- 増子委員長 池上さんの学べるニュースは視聴率がすごいですね。
- 富永社長 学べるニュースは知っていることもあります、見ていると知らないこともあります、わかりやすく説明しているので視聴率も取れているのだと思います。
- 村田副委員長 テレビ岩手さんは1位の要因は何でしょう。
- 鈴木報道副部長 日曜日の19時から放送しています、「鉄腕ダッシュ」その後「行列ができる相談室」などが数字を伸ばしています。平日も平均で10%代後半の数字をとっています。
- 富永社長 全英オープンやW杯の放送の数字が取れずに痛いところでした。
- 増子委員長 ありがとうございました。ほかに何かございませんか。では合評課題にうつります。
- 吉田委員 本戦の前の純情応援歌の放送などで、アイラブ高校野球という名前が十分に伝えられたと思います。
県営球場、花巻球場での放送もオーラ性、徹底性が番組の印象付けになっていたと思います。
画質もクリアでまた、とても綺麗でした。見ていて気持ちの良い印象を受けました。
映像が遅れたり、そのような事もありましたが、スタッフの人が状況を把握してのぞみ、予め段取りが組まれ皆さんとのチームワークでひとつの番組が出来ていると感じました。
アナウンサーは個々に差はありますが、関係者の方々暑い中、期間中本当にお疲れ様でした。

村田副委員長

7月19日の開会式では2人の女子高校生の初々しい司会ぶりが新鮮でした。選手たちの行進のカメラアングルが横一列から正面へのアップで迫力と選手一人ひとりの緊張感が良く伝わりました。

それぞれの野球部の特徴と今年の意気込み等がわかりやすく紹介されていました。

宮古高校の行進の際、額縁写真を掲げていたアップのシーンでしたが、どんな事情で大会に出場できなかったのかの説明が欲しかったと思います。また元気はつらつの清々しい行進の中、選手が極端に少ない高校があり、頑張っているな。という思いがより強く感じられました。

試合中継ですが、ボールカウント、アウトカウント、出塁のテレビ画面の表示が色分けされていて見やすく感じました。また中継途中で、他の球場の試合経過と結果が説明されありがとうございました。

解説者の丁寧でわかりやすい説明が今年はより目立っていました。アナウンサーの的確な質問も良かったと思います。負けて泣き崩れる選手、勝って喜びに沸くナインスタンドの応援風景等カメラアングルは冷静に捉えていたと思います。今年は猛暑の夏、一服の清涼感に浸ることが出来ました。

弭間委員

プレー自体がとても見やすく、また楽しく見ることが出来ました。ファインプレー、ナイスプレーが良く映し出されていて好印象でした。

選手と応援団の一体感も良く映し出されていて、選手の声もきちんとひろっていましたね。

女子アナウンサーが1塁側と3塁側に分かれて応援風景をインタビューしていましたが、出だしのところで名前と声だけしか映らずに、最初にアナウンサーが出て、女子アナの顔を出した方が良いのではないでしょうか。

今回は注目の選手盛岡大学付属高校の投手の選手が打たれてしまい、その後、センターかレフトを守っていましたがそこを詳しく映すのはどういうものかな。と思いました。

笠川委員

2日目、前日の雨で山田アナウンサーと解説者の大川さんが場を上手につなげていましたね。

応援席の試合が始まる前の生徒の、あまりにくつろいだ姿が映し出されていましたが、見苦しく感じました。

アナウンサーや解説者の方はベテランが多いですが、とても聞きやすかったと思います。塚本さんが解説者とうまく意思の疎通が取れてないよう感じました。自分だけ先走っているというか。

勝敗が決まった後、負けてしまった高校の選手たちが泣き崩れ、そこをずっと追いかけて映すのは、みている方には印象が良くありません。

花巻球場の中継は臨場感があって良いのですが、バックネットの網があって見づらく感じます。画面がより一層ハッキリしたせいか、余計に感じました。あれは何とかならないものでしょうか。

小田島委員

開会式をビデオで見て試合はテレビで見ました。以前にも同じ合評で出た意見が反映されているなと感じました。

アナウンサーが場面の声を上手にひろっていました。入場行進のとき、中尾アナウンサーが女子高校生の高校名を紹介するところと声がかぶっていて聞きづらく感じました。

7月17日の試合で、一戸高校、一関学院の試合自体とても良かったですね。カメラマンのアングルが非常にアップで綺麗に撮っていました。特にその試合が良く感じました。

毎回取材等すごく頑張っているなと思います。一戸高校の選手が途中退場して、他の選手が出てきてヒットへ結びつきその選手の紹介も非常に良いコメントでした。

他球場の試合経過もリアルタイムに速報が流れとても良かったとおもいます。

一つ気になったことは、応援メッセージの募集を随時コメントで放送していましたが、その割には応援メッセージの紹介が少なかったように感じました。もう少しメッセージの紹介をしたほうが良いのではないかでしょうか。

また、アナウンサーのおしゃべりが多すぎに思います。特に塚本アナウンサーは頑張りすぎの印象を受けました。

増子委員長

準決勝、決勝戦を見ました。私も村田副委員長と意見が同じで主役はゲームですから、番組審議会の合評課題としては相応しくないと言うか向いていないと思います。些細な事しかいえませんが、笠川委員がおっしゃった、花巻球場のネットの網が私も見ていて気になりましたね。

また解説者にもバラつきがありますね。甲子園まで行かれた方は重んじられるのでしょうか。もっと爽やかな人を選んではどうでしょうか。きちんとお話が出来る人を解説者にしていただきたいと思います。野球の事が詳しい一般の人でも

いいと思いますよ。野球が好きな人でかまわないと私は思いますね。

最近は高校もスポーツ推薦で入学する子も珍しくないですね。そこが寂しいような気がします。スタンドを見ていても追っかけのお母さんが目立っていましたね。時代は変わったなと思いながら見ていました。

なにか他にありませんか。

佐々木報道局長

皆さんからのご意見ありがとうございました。指摘いただいたところは今後の反省材料として検討していきたいと思います。

大会が終わってから全員で検討会をまだしていません。HDの中継は鮮やかに綺麗に放送が出来ました。4対3を意識せずにカメラマンも窮屈な思いがなく中継が出来たと思います。

女子アナウンサーの顔を最初に紹介することなく、中継に入ってしまったことは今後の反省として受け止めております。また、控えにまわった選手を追いかけて放送することもやりすぎの部分があり、コメント上にも配慮が欠けていました。きちんとしなければいけないと思いました。

アナウンサーの塚本も今年入ったばかりのアナウンサーで生まれて初めて、生の実況中継でした。少し力が入りすぎでいたようです。1年目にしては良く頑張ったと思っています。

今日、委員の先生から出ましたご意見は今後の参考とさせていただきたいと思います。ありがとうございました。

報道制作局齊藤

ご意見ありがとうございました。HDでの放送は今年初でしたが、他球場にカメラを出してハイライトをフルHDでやらせていただきました。

花巻球場のバックネットの網が気になるとのご意見ですが、ちょうどカメラを置く位置に問題があるようです。今後検討していきたいと思います。

村田副委員長

県営球場の放送ばかりではなく花巻球場の模様は放送できないのですか。岩手朝日テレビで唯一、高校野球の模様を放送していること根付いているのですから。

小田島委員

応援メールの紹介が少ないのでどうしてでしょうか。

鈴木報道副部長 試合の合間でのタイミングで紹介しているのですが、今後は検討して多く紹介できるようにしていきたいと思います。

増子委員長 他に何かございませんか。では次回についてお願ひします。

長生取締役 では次回についてですが、8月は休会でございして、9月30日木曜日に開催いたします。合評課題は「命てんでんこ」です。是非ご覧になって貴重なご意見をお願いいたします。

増子委員長 それでは終了します。ありがとうございました。

7. 審議機関の答申または改善意見に対してとった措置
ご指摘頂いた点を、今後の番組作りの参考とすることとした。

8. 審議機関の答申または意見の概要の公表
8月4日付朝日新聞岩手県版に審議概要を掲載。
系列各局に議事録を送付。
本社受付に議事録を常備、閲覧に供す。
インターネットホームページに掲載。

9. その他の参考事項
特になし

10. 配布資料
◎ 8月単発番組編成予定表
◎ 7月岩手地区視聴率